

Aragón-Info, miércoles 28 de noviembre del 2.001

Asamblea Estatal del Movimiento Contra la Globalización Económica en Zaragoza

Unas 400 personas de diversos colectivos sociales de todo el estado participaron durante el fin de semana del 23 al 25 de noviembre, bajo el lema «Otra Europa es posible» en una asamblea estatal, organizada por el M.R.G.-Zaragoza. En estas jornadas se pretendió fijar un calendario de movilizaciones que se celebrará durante el periodo que España ocupe la Presidencia de la UE.

Pese a las presiones ejercidas desde el decanato y “las altas instancias universitarias” la mediación de l@s trabajador@s del Personal de administración y servicios consiguió que la Universidad cediera 3 plantas del edificio de Interfacultades para la celebración de las asambleas.

El viernes 23 se estableció el horario de los temas a tratar. El sábado comenzó con un plenario con todos los grupos y personas, para posteriormente reunirse los distintos ejes temáticos. En el campo de la contrainformación se está intentando aunar esfuerzos para centralizar la información en una única web. Posteriormente hubo un nuevo plenario y reuniones temáticas contra la guerra y sobre la Ley Orgánica de Universidades. Para el domingo quedó de nuevo un plenario con más temas de interés, lemas y el establecimiento de un calendario. Con este calendario de movilizaciones se persigue que las catorce cumbres comunitarias que se celebrarán en diversas ciudades españolas, entre enero y junio del próximo año, sean contestadas socialmente por los colectivos locales contrarios al actual proceso de construcción de la Unión Europea basado en el prisma único del neoliberalismo, así como para gestar propuestas que den una alternativa al modelo único que los más poderosos postulan.

También hubo un lugar para actividades lúdicas, como una fiesta “global” el sábado por la noche en el Bº de la Madalena con cuatro espacios diferentes o un vermú en un centro social ya el domingo.

Una de las cumbres ministeriales que será contestada socialmente será la que se celebre en Zaragoza los días 22 y 23 de marzo del 2002, en donde se reunirán los ministros de Defensa de todos los países comunitarios. No nos extraña que se haya elegido Zaragoza para la reunión de los ministros de Defensa, porque no hay que olvidar que casi el cuarenta por ciento del término municipal de esta ciudad pertenece al Ejército.

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

Comunicado - Aragón - Plan de restitución del embalse de Santaliestra

Huesca, 27 de noviembre de 2001

ECOLOGISTAS EN ACCIÓN CRITICA LA APROBACIÓN DEL PROYECTO DE ACTUACIONES MEDIOAMBIENTALES EN EL EMBALSE DE BARASONA

Están incluidas en el plan de restitución del embalse de Santaliestra y no cuentan con informe del Gobierno de Aragón

Ecologistas en Acción quiere comunicar públicamente su desacuerdo con la resolución de la Dirección General de Obras Hidráulicas y Calidad de las Aguas del Ministerio de Medio Ambiente, por la que se aprueba el “proyecto de actuaciones medioambientales en el entorno del embalse de Barasona”, en los términos municipales de Graus y la Puebla de Castro, promovido por Aguas de la Cuenca del Ebro, S.A (ACESA) y cuya financiación ha sido solicitada a la Unión Europea a través de los Fondos de Cohesión.

La desviación de dinero público previsto para actuaciones medioambientales a proyectos contrarios o diferentes a las mismas; la unión de este proyecto con la construcción del embalse de Santaliestra; y las graves afecciones de una de las actuaciones sobre el medio fluvial del río Esera; son algunas de las principales líneas principales de nuestro desacuerdo.

Algunas de estas actuaciones, como ya expuso en su alegaciones Ecologistas en Acción, lejos de considerarse mejoras medioambientales, son modificaciones sustanciales de la naturaleza, con graves impactos ambientales, como por ejemplo, la construcción de escolleras en el río Esera a la altura de las Ventas de Santa Lucia. Estos impactos, además, no han sido evaluados de acuerdo con la legislación de evaluación de Impacto Ambiental.

Por otra parte, esta “solución” es la que se ha buscado para recuperar una zona degradada, por unas actuaciones sobre las que existe una empresa hidroeléctrica claramente responsable. Nos sorprende que no se hayan tenido en cuenta nuestras alegaciones de que sea la empresa, la que en todo caso, costee la actuación. Ministerio de medio ambiente y ayuntamientos apuestan claramente por que sean fondos públicos los que se utilicen para su financiación, no iniciando ninguna actuación contra la empresa responsable.

Otras de estas actuaciones son más propias de planes de excelencia turística que medioambientales. Ecologistas en Acción quiere denunciar que fondos destinados a la recuperación de nuestros ríos, ecosistemas muy deteriorados por las acciones humanas (falta de caudales a partir de las tomas de las empresas hidroeléctricas, extracción abusiva de áridos, dragados, contaminación de aguas, carencia de depuradoras, ocupación de cauces, ...), se puedan utilizar en medidas que nada tienen que ver con ello.

Las pocas actuaciones que efectivamente pueden ser consideradas como medioambientales, constituyen a juicio de Ecologistas en Acción una autentico despilfarro del dinero público. Se trata de enormes actuaciones, sin una justificación técnica y con resultados totalmente dudosos.

Ecologistas en Acción, sigue teniendo confianza en la denuncia sobre este proyecto, que presentó conjuntamente con la del embalse de Santaliestra, ante la Comisión Europea y que en estos momentos se encuentra en fase de estudio. Estas actuaciones vienen recogidas dentro del plan de restitución del Valle del Esera, que supone una propuesta de pacto territorial por la construcción del embalse mencionado. Cuestión que incumple los objetivos de los Fondos de Cohesión, que no pueden ser destinados para financiar los planes de restitución territorial.

Otra alegación que tampoco se ha tenido en cuenta de nuestro colectivo, es la referente a que se emitiera el informe preceptivo del Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón en las materias que son de su competencia, que sí solicita la Confederación Hidrográfica del Ebro, en las solicitudes de proyectos promovidos por particulares. En todo el expediente no se ha encontrado ninguna referencia a que se haya consultado a este departamento, a pesar de tener las competencias en materia medioambiental en nuestra comunidad. Cuestión calificada como muy grave por nuestro colectivo.

Ecologistas en Acción Huesca
Costanilla de Oteiza, 1
Apartado de Correos 83
E-22080 Huesca (Spain)
Telf. y Fax: (34) 974 22 32 55
Correo electrónico: ecologistas.huesca@pangea.org
www.pangea.org/spie/ecologistas/aragon.html

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

I Jornadas de Masculinidad

Saludos a todos, ya sé que no es un tema de agua, pero sí que la sociedad hace aguas en la cuestión de la masculinidad, y como está teniendo una buena cobertura por los medios de comunicación, prefiero contaros yo esta actividad organizada por CGT en la Universidad con la colaboración del Vicerrectorado de Proyección Social y Cultural.

Así teneis la información directa, y puedo invitaros a las sesiones, tanto a los hombres como a las mujeres (el taller paralelo sí que está restringido, sólo chicos...). Encantada si podeis venir.

Un abrazo.

Elena Arbex Benavides
Universidad 976 76 10 00, Ext.3151
Móvil - 646 10 23 99

I JORNADAS DE MASCULINIDAD ¿QUIÉN ENTIENDE A LOS HOMBRES?

Para la última semana de noviembre-01, se ha organizado desde la Sección Sindical de la Confederación General del Trabajo (CGT) en la Universidad de Zaragoza, y con la colaboración del Vicerrectorado de Proyección Social y Cultural, las Primeras Jornadas de Masculinidad que se desarrollan en esta ciudad.

El cuadro que figura en la propaganda es del pintor zaragozano Norberto Fuentes, se titula "El Neurótico del 3ºB" y lo tendremos expuesto en la sala durante las Jornadas.

FECHAS: del 27 al 30 de noviembre-01

LUGAR: en el Salón de Actos de la Facultad de Económicas, c/ Gran Vía nº 4, Zaragoza

HORARIO: de 19 a 21:30 horas

Paralelamente a las Jornadas se desarrollará un taller sobre la masculinidad, en el Aula 2 de la misma Facultad, y en horario de 17 a 18:30 horas

DESARROLLO DE LAS JORNADAS

PROGRAMA:

MARTES 27.- mesa redonda

"Aportes a la masculinidad desde los movimientos de liberación gay"

Participan los colectivos TOWANDA, LYGA y BEARAGON

Presenta y modera Antonio Casas, profesor Geológicas Univ. Zaragoza, y

Secretario General de la Sección Sindical de CGT-Univ.Zaragoza

MIÉRCOLES 28.- charla debate

"deconstruyendo la normalidad masculina"

Luis Bonino, psicólogo, Universidad de Madrid

Presenta y modera Nieves Ibeas, Vicerrectora de Proyección Social y Cultural, Univ.Zaragoza

JUEVES 29.- charla debate

"ser macho mata: identidad masculina y cambio social"

Oscar Guasch, sociólogo, Universidad de Barcelona

Presenta y modera Angel Sanz, profesor E.U. Estudios Sociales, Univ. Zaragoza

VIERNES 30.- mesa redonda

"experiencias de grupos de hombres: talleres y reflexiones" Julio R. Ortega (Madrid); Emilio Perdices (Zaragoza);

José Luis Gimeno, psicoanalista (Zaragoza)

Presenta y modera Chema Mendoza, personal laboral de Instituto de Enseñanzas Medias

A LAS 21 h., CUENTACUENTOS por Julio R. Ortega

Terminaremos las Jornadas este viernes con la narración de nuestro invitado.

TEXTO de la propaganda de JORNADAS Y TALLER:

I JORNADAS DE MASCULINIDAD ¿QUIÉN ENTIENDE A LOS HOMBRES?

En estas Jornadas queremos hablar de los hombres. De lo que entendemos y de lo que no entendemos de ellos. De lo que ya sabemos y de lo que ni siquiera nos hemos imaginado.

No son más que unos pocos años los que llevamos oyendo hablar de masculinidad a sociólogos, psicólogos y antropólogos. Es un tema que a muchas personas sorprende por lo que tiene de novedad: cuestionar qué es "ser hombre" en la sociedad actual, en los principios del siglo XXI.

Cuestionar el papel del hombre tras las imposiciones culturales y sociales por razón de sexo que, al igual que a la mujer, durante mucho tiempo se les han adjudicado unas aptitudes y unas actitudes determinadas en el momento de nacer por ser macho o hembra.

Pero el ser humano es mucho más que un mero instrumento de su compleja función reproductora, es femenino y masculino con sus propias singularidades, no con las pluralidades físicas de un rol social.

Es importante la sexualidad, y de ella también hablaremos, pero lo más necesario para el desarrollo de la propia humanidad es reconocerse uno mismo, es aceptarse para continuar aprendiendo de sí y de los demás. Aceptándonos para poder progresar juntos hacia una sociedad más justa, en la que estén mejor repartidos los recursos y el trabajo, y que libremente nos podamos reconocer como seres libres y diversos.

Si los límites y las fronteras de uno mismo permanecen, ¿cómo no vamos a sufrir otros límites y fronteras impuestos por los Estados?. Seamos libres para compartir con otros una convivencia basada en el respeto.

TALLER DE MASCULINIDAD: AULA 2, DE 17 A 18:30 HORAS

HABLANDO DE MASCULINIDAD

Un recorrido por las identidades masculinas

Durante las Jornadas se realizarán cuatro reuniones, previas a las conferencias y mesas redondas, de un grupo de hombres formados por aquellos que se sumen a esta actividad, hasta completar un número máximo de 15 participantes.

El objeto de este espacio es favorecer un intercambio más concreto y personalizado respecto al tema “masculinidad”, por eso hablaremos en un pequeño grupo.

Estarán coordinadas por el psicoanalista zaragozano José Luis Gimeno, y en la medida que se considere conveniente, y sea posible, se aportará lo recogido en las reuniones a la mesa-debate del último día, en la que se hablará de experiencias de grupos de hombres.

Si quieres echarte una mirada a ti mismo, llama a este teléfono: 646102399 y PARTICIPA!!

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

JORNADAS: MIRANDO AL SUR II CONTRA LA GLOBALIZACIÓN, RESISTENCIA GLOBAL

Huesca, del 10 al 16 de diciembre.

Día 14: 19,30 h, presentación del proyecto Mirando al Sur y actuación del grupo “Pasajeros”, grupo popular de Medellín (Colombia) comprometidos en la lucha de su tierra.
22,30 h. Película “Pan y rosas” de Ken Loach
Lugar: Salón de la Diputación de Huesca

Día 15: 11 a 14h y de 17 a 21 h, Feria de Comercio Justo.
18 h. Charla sobre consumo responsable con té saharauí.
18 a 21 h: Animación infantil y talleres de construcción de juguetes.
21 h: Fiesta por la diversidad: Degustación de comida y bebida multicultural.
Lugar: Centro cultural del Matadero

Del 10 al 16: Exposición de fotografías “La fuerza de la dignidad”. Colombia.
Lugar: Centro cultural del Matadero

Organizan: Médicos del mundo, Ecologistas en Acción, Promotora Altoaragonesa de Comercio y Consumo Alternativo y Solidario, Acción Solidaria Aragonesa , Enta ra Chen.

Colaboran: Movimiento de Resistencia Global, Centro Islámico, Asociaciones Latinoamericanas en Huesca (Chile, Cuba, Ecuador, Argentina), Plataforma de Apoyo al Inmigrante, Colectivo Saharauis y SOS Racismo.

Patrocina: Fundación Anselmo Pié Sopena